

POURIM : LES PERSONNAGES PRINCIPAUX

MORDEKHAÏ

Membre de la grande assemblée, il fait partie des personnalités les plus importantes du peuple. Après le renversement de l'empire Babylonien par l'empire Perse, Mordékhai est envoyé à Suze pour préparer le terrain aux futurs exilés Juifs. En attendant la reconstruction du 2nd Temple, Mordekhai va diriger la communauté de Suze. Une partie du peuple se trouve encore en Babylonie alors qu'une autre est avec Né'hémia en Israël. C'est Né'hémia qui a reconstruit la muraille de Jérusalem, qui avait été détruite un mois pile avant la destruction du 1er Temple, le 9 Tamouz 3338 - à ne pas confondre avec la muraille du second temple dont nous commémorons la destruction lors du jeûne du 17 Tamouz.



ASCENDANCE DE MORDÉKHAÏ

A l'époque du prophète Chemouel, les Juifs demandèrent pour la première fois qu'un roi règne sur eux. Hachem accepta, malgré 'Sa déception'. Un peu moins de 50 ans avant la construction du 1er Temple, Il nomma le roi Chaoul. Après un an de règne, Hachem ordonne à Chaoul (par l'intermédiaire du prophète Chemouel), de faire la guerre et d'éliminer le peuple d'Amalek, dirigé par le roi Agag. Chaoul gagna la guerre et tua le peuple d'Amalek, en laissant toutefois en vie Agag. Celui-ci a pu, en une seule nuit de prison avant de mourir, engendrer une nouvelle descendance, qui donnera naissance à Haman. 500 ans plus tard, Mordekhai viendra corriger une partie de cette erreur en tuant Haman et ses fils.

10 générations séparent Mordékhai du 1^{er} roi d'Israël, le roi Chaoul, les voici :

1. Chaoul
2. Yonathan
3. Méfivochèt
4. Mikha
5. Ela
6. Baana
7. Chémida
8. Chimi
9. Yair
10. Mordékhai

ESTHER :

Elle était la cousine de Mordékhai. Elle devient reine du roi A'hachvéroch (Assuérus) miraculeusement, en effet, il la choisit parmi toutes les filles de l'empire qu'il avait convoqué, alors même qu'elle avait tout fait pour dissimuler sa beauté. Mordékhai lui dira d'ailleurs, « si tu refuses ta mission de salvatrice du peuple, Hachem trouvera un autre moyen pour sauver Son peuple », c'est donc elle qui a pris conscience de sa mission et l'a accomplie.

POURIM : LES PERSONNAGES PRINCIPAUX

A'HACHVEROCH :

- Il fait partie des 3 rois à avoir régné sur le monde entier.
- Il y a deux avis sur son ascendance : Certains pensent qu'il était de lignée royale, d'autres qu'il a acheté sa place.
- Il était marié à Vachti (descendante de l'empereur Nabuchodonosor).
- Il fit tuer sa femme Vachti et se maria avec Esther.
- Le fils qu'il eut avec Esther s'appelait Darius 2 (qui était donc juif). C'est lui qui régna à sa place et qui ordonna de reprendre la construction du 2nd Temple.
- Les avis sont partagés de savoir s'il était un roi intelligent ou simplet.
- Selon le Midrach, il a eu un comportement noble sur 4 points :
 1. Pendant 3 ans, il régna sans couronne ni trône.
 2. Il attendit 4 ans avant de se remarier après la mort de Vachti.
 3. Il ne faisait rien sans demander conseil.
 4. Tout bienfait envers lui était immédiatement inscrit dans son registre.

HAMAN :

- Il était descendant d'Amalek.
- Plus jeune, lors d'une guerre, et après que Mordekhai l'eut nourri, il écrivit sur la chaussure de ce dernier qu'il serait son esclave.
- Il était marié à Zerech.
- Il eut 10 fils avec sa femme Zerech, qui ont tous été pendus en même temps. C'est pourquoi on a l'habitude de lire dans la Meguila le nom des 10 fils d'Haman d'une seule respiration.
- Il était plus riche que le roi A'hachvéroch.
- Il fut décrété que l'on devait se prosterner en sa présence.
- Il décida de tirer au sort la date d'extermination du peuple juif et il tomba sur le 13 Adar.
- Sa mère s'appelait Amtélaï bat Arovati.

